

# museumsdirektorenkonferenz basel

Basel, 25. Februar 2021

## Wiedereröffnung der Museen ab der 1. Märzwoche

**Die Museen und Ausstellungshäuser beider Basel sowie der Zoo Basel und der Tierpark Lange Erlen dürfen ab dem 1. März 2021 unter Einhaltung der aktuellen Schutz- und Hygienemassnahmen wieder öffnen. Die Ausstellungshäuser öffnen mehrheitlich ab dem 2. März mit einer gemeinschaftlichen Aktion. Einige bieten aus Anlass der Wiedereröffnung freien oder ermässigten Eintritt für die Bevölkerung, erweiterte Öffnungstage oder -zeiten sowie spezielle Eröffnungstage für neue Ausstellungen.**

Die Museen und Ausstellungshäuser sowie Zoos, Tierparks und Botanische Gärten begrüssen die vom Bundesrat und den Kantonen beschlossene Möglichkeit der Wiedereröffnung ab dem 1. März 2021 sehr. Die meisten Museen und Ausstellungshäuser werden daher ab dem 2. März wieder eröffnen können, einige bereits ab dem 1. März. Es wurde nach der ersten Wiedereröffnung im Frühling 2020 bewiesen, dass sämtliche geforderte Schutz- und Hygienemassnahmen umsichtig, zuverlässig und angepasst an das jeweilige Haus umgesetzt werden können, wie etwa Abstandsregelung, Maskenpflicht, dezidierte Lenkung und Reduktion des Besucherflusses, Anmeldesysteme etc. Alle Museen und Ausstellungshäuser sowie der Zoo Basel und der Tierpark Lange Erlen können daher auf erprobte Erfahrungen zurückgreifen.

Anlässlich der Wiedereröffnung offerieren einige Museen und Ausstellungshäuser sofern möglich in der ersten Märzwoche einzelne oder mehrere Tage mit freiem Eintritt in Sammlungen oder Sonderausstellungen sowie weitere spezielle Angebote. Details zu den unterschiedlichen Angeboten und den aktuellen Öffnungszeiten der einzelnen Häuser sind den jeweiligen Websites und Social-Media-Kanälen zu entnehmen sowie unter [museenbasel.ch](http://museenbasel.ch) abzurufen.

Mit der Wiedereröffnung können die Museen und Ausstellungshäuser nun alle wieder dem zentralen Bildungsauftrag nachkommen. So können sie sich gerade jetzt massgeblich für die lokale Bevölkerung engagieren und in diesen Krisenzeiten einen wichtigen Beitrag zum geistigen und seelischen Wohl aller leisten. Die Museumsdirektoren hoffen, dass die gesundheitliche Lage es zulässt, in weiteren Lockerungsschritten weitere kulturelle Einrichtungen und Institutionen wie Theater, Konzertsäle, Orchester, Kinos usw. ebenso wieder für die Öffentlichkeit zugänglich zu machen.

Museumsdirektorenkonferenz Basel mit erweitertem Kreis:

Antikenmuseum Basel, Andrea Bignasca  
Basler Papiermühle, Britta Graf  
Cartoonmuseum Basel, Anette Gehrig  
Fondation Beyeler, Sam Keller  
HeK (Haus der elektronischen Künste Basel), Sabine Himmelsbach  
Historisches Museum Basel, Marc Zehntner  
Jüdisches Museum der Schweiz, Naomi Lubrich  
Kunsthalle Basel, Elena Filipovic  
Kunsthaus Baselland, Ines Goldbach  
Kunstmuseum Basel, Josef Helfenstein  
Museum.BL, Marc Limat  
Museum der Kulturen Basel, Anna Schmid  
Museum Kleines Klingental, Daniel Schneller  
Museum Tinguely, Roland Wetzel  
Naturhistorisches Museum Basel, David Alder & Basil Thüring  
Pharmaziemuseum, Philippe Wanner  
Römerstadt Augusta Raurica, Lilian Raselli  
S AM Schweizerisches Architekturmuseum, Andreas Ruby  
Schaulager, Heidi Naef  
Spielzeug Welten Museum Basel, Laura Sinanovitch

Staatsarchiv Basel-Stadt, Esther Baur  
Tierpark Lange Erlen, Claudia Baumgartner  
Vitra Design Museum, Mateo Kries  
Zoo Basel, Olivier Pagan

**Kontakt Medien:**

Andreas Mante  
Leiter Kommunikation Historisches Museum Basel  
T +41 61 205 86 25  
Andreas.Mante@bs.ch